
2024（令和 6）年度 第 4回 高井戸小学校運営協議会 議事録 

日時・場所： 2024（令和 6）年 9月 14日（土）11:00～12:00・高井戸小学校校長室 

参加者： 廣野、山田（事務局） 

青木、秋山、芦塚、伊勢、鬼澤、下河、内藤、望月、蕨南、和田（委員） 

敬称略・所属・五十音順 

欠席： なし 

議事録担当： 和田 

配布資料： 『第 4回 杉並区立高井戸小学校 学校運営協議会 次第』 

『杉並区立高井戸小学校 創立 150周年記念 学校運営協議会（第 4回）』 

『創立 150周年記念事業趣意書』（案） 

『高井戸小学校 学区図』 

『学校運営協議会に関するアンケートの集計結果について』（支援課・地協推作成） 

『杉並区 コミュニティ・スクール ハンドブック』（支援課発行・地協推編集） 

『高井戸小学校 PTA会報 たかいど vol 237』 

『青少年委員だより 第 82号』 

以下、［］は発言者を表す。 

1. 会長挨拶［鬼澤］ 

佐渡市副市長に就任いたしました。本来であれば交代すべきでしょうが、年度途中では急なことでご迷惑

をおかけするので､会長資格に特に区内在住等の決まりはないとのことでもあったので、校長先生と相談の

上、当面会長職を継続させていただくことにしました。よろしくお願い致します。 

2. 学校長より［伊勢］ 

⚫ 夏休み中の大きな事故もなく、9月 2日の始業式より新学期が開始となった。保護者・地域と連携しつ

つ、子どもたちが生活リズムを取り戻すのを見守っていく。 

⚫ 本日の道徳授業地区公開講座では、昭和大学准教授の副島賢和さんに『子どもたちの成長・回復のため

の感情の扱い方』というテーマでお話いただいた。希望する関係者には、後日、動画での提供も予定し

ている。 

3. 協議 

今回は、150周年記念式典実行委員会関連の議題を優先するため、以下 Aと Bについての協議は割愛。 

A. 道徳授業地区公開講座について 

B. 学校課題について 

4. 150周年記念式典実行委員会について 

A. 実行委員会の編成について 

⚫ 現在の学区域内にある高井戸東四丁目町会・高井戸町会・高井戸中央町会に実行委員会への参加協力を

お願いし、隣接する富士見丘町会、宮前一丁目町会、高井戸東二丁目町会、浜田山町会には、協賛金へ

のご協力を呼び掛けるという案で良いか？［伊勢］ 

→ 学区域マップを配布するならば、タイトルに＜現＞を付けたほうが良い。かつての学区域に住む卒

業生も、学校への帰属感を持っている。［内藤］ 

→ 現学区に入らない地域にも、協賛金だけではなく、実行委員会参加の打診を含めて呼びかけをした

ほうが良い。近隣他校も同様にしており、分け隔てなくお声をかけたうえで、判断は先方に任せる



のが良いのではないだろうか。［内藤・青木］ 

→ では、学校の方から、隣接町会長にも実行委員会参加を含めたお願いという形で連絡を取る［伊勢］ 

⚫ 学校支援本部、ファミリー会、歴代 PTA会長、および志をもつ旧教職員に、実行委員会メンバーとし

て参加していただく。また、窓口を持つ同窓会の幹事にも参加していただくことを考えている。この案

で良いか？［伊勢］ 

→ 賛成［一同］ 

B. 趣意書案について 

⚫ 配布した案の内容についてご確認をいただきたい。また、趣意書冒頭に記載するお願い文を地域にお配

りして実行委員を募り、10月 19日までに実行委員会を編成し、11月 29日に実行委員会発足という

ことでどうか？［伊勢］ 

→ 1872年（明治５年）の学制発布受けて、１８７５年（明治８年）に創設された学校であることを

記載し、歴史と伝統を表現すると良いのではないか［鬼澤］ 

→ では、文面に加筆する。［伊勢］ 

⚫ 校内組織の編成および、記念品案、航空写真撮影については、配布資料『杉並区立高井戸小学校 創立

150 周年記念 学校運営協議会（第 4 回）』記載の内容で計画している。ご確認いただきたい。［伊勢］ 

→ 実行委員会編成を 10月 19日までとすること、実行委員会発足を 11月 29日とすることを含め、

特に異論がなければ、当文書記載の内容で良いか？［鬼澤］ 

→ 賛成［一同］ 

5. その他 

⚫ 校門の脇の老朽化した松の木を台風前に伐採した。伐採後しっかりしていた部分は保管している。高井

戸小の歴史を語る素材として、学校教育活動の中で使っていきたい。［廣野］ 

⚫ 環境変化に合わせて、子どもの学び方も変えていく必要があるだろう。例えば、気温が上がる前の早朝

に授業開始をずらすといった施策も考えざるを得なくなってきているのではないか［内藤］ 

⚫ ここ数年は、気温が高過ぎて水泳授業ができないこともあると聞いている。実際はどうか？［秋山］ 

→ 国の指針に従って判断をしている。冷水を加えて水温調整をするなどの工夫をしつつ、生命身体の

安全確保と学びの保証に努めている。［伊勢・廣野］ 

6. 事務連絡 

⚫ 次回は 10月 19日土曜日 10:00～ 於校長室（学校は休日） 

⚫ 150周年実行員会はなし。 

 

以上 


